



México propone regular armas como se hizo con tema nuclear

Nueva York. La secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, reclama en el pleno de la ONU que las armerías siguen fortaleciendo a criminales a cambio de dinero

JORGE MARTÍNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Durante la cuarta Cumbre de Jefes de Policía de Naciones Unidas (Uncops), México alzó la voz contra el tráfico ilegal de armas de fuego y urgió al organismo internacional a llevar a cabo una regulación como se hizo con el desarme nuclear.

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, durante su intervención en el pleno de la ONU, en la sesión en Nueva York, Estados Unidos, reclamó que la vida está por encima del mercado.

“Es necesario que, así como se hizo con el desarme nuclear, los Estados integrantes de Naciones Unidas pongan atención para que cese el tráfico ilegal de armas de fuego hacia los grupos delictivos. La vida está por encima del mercado”.

“En México enfrentamos a los cárteles de las drogas, mientras por debajo de la mesa, en otras partes, se les ayuda a potenciar su actuación violenta. No queremos que nuestro país siga poniendo los muertos, queremos familias felices”, expresó.

La funcionaria federal aseguró que los mexicanos tienen un compromiso con la pacificación y con el objetivo de que paren los ataques entre bandas delincuenciales, pero “esto no será posible mientras la industria armamentista siga otorgando de manera ilícita armas de fuego de alto poder a organizaciones criminales a cambio de dinero”.

Además, aseguró que el gobierno mexicano tiene la capacidad política y de inteligencia operativa para actuar contra los delincuentes; sin embargo, no es

correcto que la economía de las fábricas salvadoras esté por encima de los intereses monetarios.

“En mi país atendemos las causas que generan la violencia, con servicios sociales universales, como la pensión para 12 millones de adultos mayores o para más de un millón de personas con discapacidad”, destacó.

La secretaria de Seguridad resaltó también los programas de desarme voluntario y las ferias de paz que se llevan a cabo en México, “las cuales han permitido la disminución de la violencia hacia mujeres y niños”.

Refirió que se trabaja con inteligencia para detener a criminales, lo que provocó un descenso de 70 por ciento en la incidencia de secuestros, de 30 por ciento en el robo de vehículos, de 47 por ciento en el robo de hidrocarburo



ros y una baja significativa de 94 por ciento en homicidios dolosos.

Señaló que se han aplicado programas como Jóvenes Construyendo el Futuro y se asignan becas para estudiantes de educación media y superior, lo que ha evitado que los jóvenes sean cooptados por la delincuencia o sean víctimas de las drogas. Asimismo, recordó que el compromiso de México de participar con las Naciones Unidas en misiones internacionales de paz.

“Las fuerzas armadas del Estado mexicano participan, y lo seguirán haciendo, con elementos asignados a misiones permanentes y de paz de Naciones Unidas. Hoy refrendamos nuestro compromiso y cooperación para contribuir a un mundo más pacífico y seguro”, indicó en su discurso.

Por otro lado, Rodríguez negó la veracidad de los datos que

exhiben organizaciones sobre la producción y el consumo de drogas sintéticas en México, argumentando que el combate de las organizaciones delictivas es tarea de la Guardia Nacional y de las fuerzas armadas.

“Por supuesto que nos preocupan los fallecimientos de quienes, de este lado de la frontera, consumen drogas. Y estamos haciendo nuestra parte, pero también nos preocupan las muertes por el uso de armas de fuego en nuestro territorio”.

Finalmente dijo que México tiene un presidente fuerte que goza de una aprobación ciudadana de 70 por ciento y que su sucesora, la primera mujer mandataria del hemisferio norte de América, Claudia Sheinbaum, continuará con la transformación. ■



La funcionaria federal llamó a establecer medidas de prevención de la violencia, porque “la vida está por encima del mercado”. ESPECIAL